
CONFERENCE DE PRESSE

4 avril, i960

1) Remerciements aux journalistes et à la radio pour la coopération
dont ils ont fait preuve au cours de l'année.

2) Réalisations de l'année.

-Promotion industrielle - 4 industries

-Malboro of Canada Ltd.
-Gotham Chalkboard & Trim.
-France Nouveautés Enr'g.
-Dania Mfg. Co. Ltd.

-Promotion commerciale.

Formation du comité — Plusieurs réunions pour
essayer de réunir les différentes associations
d'hommes d'affaires sous l'égide de la Chambre
de Commerce. - Résultat incomplet à date mais
qui laisse pressentir une union éventuelle.

-Relations extérieures.

Représentation aux congrès de;

Provincial - Sherbrooke
National - Toronto
Toxirisme - Ste Adèle
Commissaires industriels - Sherbrooke
Conseil Economique - Granby

-Publicité.

Publication d'un journal
Nombreux communiqués
Mémoire sur tourisme

3) Présentation du mémoire à Me Marcel Marier, Maire.

4) Programme Semaine Chambre de Commerce du 24 au 30 avril.
-Concours parmi les étudiants. Sujet: quelles améliora

tions pourrait-on apporter à notre ville

-Programme radiophonique 10 et 17 avril

-Proclamation par le maire le 25 avril

-Possibilité d'une visite industrielle

-Soirée récréative le 30 avril

5) Programme pour le prochain terme.

Année du marchand. - La Chambre de Commerce projette de
s'intéresser de façon particulière aux problèmes de tous les mar
chands. Le comité industriel fonctionne très bien. Le comité de
promotion commerciale sera organisé sur des bases solides poTir sa
tisfaire aux buts de la Chambre et aider nos marchands à solution
ner leurs problèmes.



Messieurs les journalistes,

En premier lieu, il me fait plaisir de vous

soulnaiter la "bienvenue et de vous dire combien nous copptons sur

votre collaboration pour donner à la Chambre de Commerce tout le

prestige auquel elle a droit. Le rôle du journaliste qui consiste

à transmettre à toute la population une opinion libre et réfléchie

sur des problèmes d'actualité n'est plus à démontrer et vous con

naissez nécessairement mieux que moi-même lès éthique et les exi

gences de votre métier mais permettez-moi cependant d'ajouter

qu'on ne saurait attacher lîrop d'importance à l'interprétation des

par±ole3 et des écrits et à l'exactitude des faits. Il est arrivé

quelques fois dans le passé, sans intention èsns doute, qu'un simple

titre à la tête d'im article déforme la pensée de son auteur, qu'ime

courte phrase détruise la portée de toute une théorie. Nous aurions

-u^STeurs exemples à citer pour ae mentionner que la question du
coiurs classique, le problème du centre d'achats et les commentaires

sur le dernier mémoire de la Chambre, Ces articles montrent la

Chambre de Commerce sous un angle défavorable et ceci sans raison,

La Chambre n'a jamais dit que notre évêque n'était pas en faveur d'un

cours classique à I)r^lmmondville, la Chambre ne s'est jamais prononcé

sur la question du centre d'achats parce quéelle a offert une solution

qui a été négligée enfin vos commentaires sur le mémoire n'étaient

guère encourageant s car le but du mémoire était sijrtout de travailler

à la réalisation de l'n qui ni t'avaient jamais été réalisées et
nous croyons qu'il est inutile de lœettre de nouveaux projets

de l'avant si les anciens sont encore è-l-^éta^fe-d-e au stage du possible.

Nous voulons simplement faire une mise en garde contre certains genres

d'articles impropres à soulever l'enthousiasme et tenant plutôt de

l'indifférence, articles qui peuvent plaine à un groupe au détriment

d!un autre.

Après ces quelques remarques préliminaires, je passe maintenant au but

de cette donférence de presse qui est de mettre la population au courant

des activités de la Chambre durant mon terme d'office,

La Chambre ée propose cette année d'organiser Jes nencontres plus
fréquentes pour ne pas dire mensuelles avec le maire et même les

échevins. Ces rencontres aurant pour but l'étude de projets pouvant

être réalisés dans un avenir prochain.
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p  La Chambre a l'intention de remettre sur ^ééé pied son comité de
T  l'aéroport qui a déjà présenté un mémoire sur cette question au

conseil municipal. LAaéroport municipal est aujourd'hui une néces-
r7

sité et il est inrgent que le conseil municipal prenne une action

positive dans le plus court délai.

Chaque année lorsqu'arrive le temps des congrès, la Chambre a l'in-

tention de présenter des résolutions (^hsb malheureusement elle n'a pas

le temps dé'^tavailler à fond aussi po^r^ combler cette lacune, elle
organisera bientôt un comité des résolutions,

La constitution de la Chambre n'a pas été revisée depuis 1942 et plu-

sieuirs articles sont devenus désuets par la force des choses. Votre

Chambre envisage de faire ee travail cette année et de former un comité
de revision de la constitution.

Le comité d'éducation est en marche et à même eu une première réunion.

Les questions étudiées sont: le cours classiquè et l'école secondaire

régionale. Il s'agit ici d'un travail gigantesque mais les membres
de ce comité ont bien l'intention de poursuivre le travail jusqu'au bout

Le comité de promotion industrielle continue toujouirs ses opérations

sous l'égide de M. George Haggerty, Ce comité est sans doute l'un

des plus importants de la Chambre et nous voulons lui accorder tout

notre support.

Le printemps dernier, le comité de publicité présentait un mémoire au
conseil municipal dans le but de fjiwa m gnn1 " rririm terrain de campement

et de faire imprimer une brochure tourâstique. Etant donné que rien
n'a été encore fait, ce comité continuera à fonctionner et fera les

pressions nécessaires pour la réalisation de ces projets.

Dans le but de faire le joint entre le conseil municipal et la Chambre,
nous organisons \m comité des affaires municipales. Ce comité aura

pour fonction de surveiller les nouveaux projets mis de l'avant par le

conseil,d'en faire l'étude au besoin et d'organiser des rencontres avec

la Chambre et le conseil.

Votre Chambre de Commerce a beaucoup de difficultés à augmenter son bud

get, c'est pourquoi la création d'un comité des finances dont le but

sera de trouver de nouvelles sources d'argent devrait aider la Chambre

à établir son budget sur des bases solides.

Le comité de promotion commerciale a fait ses débuts au cours de l'été

lorsqu'il a été question du centre d'achats. Le coemité a fermement

l'intention de s'attaquer aux problèmes des commerçants et de leur



^  suggérer les moyens apprendre pour solutionner leiirs problèmes.
vous avec donc icx en substance le pro^amme de la Chambre pour

l'année qui s'en vient. Ce programme sera plus facilement réalisé

si vous, les journalistes, épaulez le travail des comités par des

articles appropriés, l'amélioration des relations entre la presse

et la Chambre de Commerce est un des points que personnellement je

considère très important. En plus de rendre service à la Chambre

et à la population, la presse contribue à la survie d'un mouvement

essentiel, elle peut facilement rehausser le prestige d'une associa

tion, lïà-âeHHer-teHte-lJ-aiïipleuî'-aéeeeeaire en lui rendant justice et

en donnant à César ce qui appartient à César.

Si nous vous demandons votre coopération, c'est que nous la jugeons

essentielle et en retour vous pouvez être assures d'être tenus régu

lièrement au courant des activités de la Chambre. En ce qui concerne
la Chambre, les primeurs n'existent pas, nous voulons simplement que
le public soit averti des activités de la Chambre.

En terminant, je tiens à vous remercier de votre bonne attention et

je soiihaite que les remarques faites au cours de cette conférence ne

l'ont été que pour l'amélioration des relations entre les journaux, la

radio et la Chambre de Commerce.
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officielles entre le conseil municipal, la commission scolaire et

la Chamlre de Commerce pour étudier des questions.d'intérêt général

et travailler non pas de façon parallèle mais ensemble vers un même

but. Notre Chambre a toujours tenu à donner à l'administration de

notre ville sa plus entière collaboration à tous points de vue et

sous toutes les formes nécessaires et utiles. L'une de ses formes

consiste à exposer au conseil et à toute la population notre opinion

libre et réfléchie sur des sujets que nous considérons d'actualité

et importants. Une excellente collaboration a toujours exité entre

le conseil et la Chambre de Commerce et la meilleure expression de

cette collaboration est la présentation de ce mémoire dont nous

voulons faire un événement annuel.

i
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PROMOTION COMERCIALE

L*aspect de nos différents centres commerciaux n'est guère attirant pour
l'étranger qui séjourne dans notre ville aussi pour attirer davantage
le client de l'extérieur, la Chambre recommande l'amélioration de l'éclai
rage dans nos différents centres commerciaux.

^ y ̂ CVJ


